## SUR LES TRACES DE WALLENSTEIN: "UN SCANDALE EN BOHÊME" DE CONAN DOYLE

## Dieter Bayer

Une analyse de l'histoire policière "Un scandale en Bohême" nous fait apparaître Sherlock Holmes, le détective anglais, en tant que "bohèmien". D'autre part son visiteur, un "roi de Bohême", fait fortement penser à Wallenstein, le commandant de Bohême pendant la Guerre de Trente Ans. Irene Adler, leur partenaire adverse, y tient apparemment le rôle de Lola Montez. Conan Doyle a substitué un autre souverain à son amant véritable qui était Louis I de Bavière. Il est probable que c'est par égard envers les Wittelsbach qui régnaient encore de son temps, qu'il ait donné ce rôle à Wallenstein.